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花蓮縣議會第 19屆第 13次臨時大會預備會暨一讀會 
會議紀錄 

時  間：中華民國 110年 1月 18日(星期一)上午 9時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：潘月霞、張美慧、魏嘉彥、謝國榮、楊華美、林宗昆、李秋旺 

        徐子芳、吳東昇、莊枝財、鄭寶秀、邱光明、黃  馨、張懷文 

        徐雪玉、張正治、黄振富、林源富、葉鯤璟、吳建志、黃玲蘭 

        笛布斯．顗賚、李正文、周駿宥、蔡依靜、賴國祥、哈尼‧噶照 

        田韻馨、簡智隆、高小成 

請  假：  

列  席：本會秘書長陳德惠、主任潭進成、主任余玉琳、主任謝明宏、 

        主任陳陸英 

主  席：張峻議長 

記  錄：潘怡安 

 

壹、預備會議 

  一、報告事項 

    秘書長陳德惠報告：本會第 19屆第 13次臨時大會預備會

議，開會時間已到，請主席宣布開會。 

  二、主席報告 

各位議員、陳秘書長、張代理秘書長、縣府各局處主管、

媒體記者、各位議員、還有本會行政同仁大家好，今天上午是

本會第 19屆第 13次臨時大會預備會議，本次會議主要目的是

審議本次大會預定議事日程表及縣政府提案等，非常感謝各位

委員在百忙之中撥冗出席，現在會議開始。 
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   三、 討論提案 

第一案： 

案  由：本會第 19屆第 13次臨時大會預定議事日程表，業經

程序委員會審查，列入議程，提請審議。 

議 決：照案通過。 

第二案： 

  案  由：本次大會收到花蓮縣政府提案，共計 14案（如縣府提

案彙編）業經程序委員會審查，列入議程，提請審議。 

議 決：照案通過。 

貳、一讀會 

一、 一讀會討論縣府提案(請參閱縣府提案會編)：共 14 案依

往例交付小組審查。 

二、 臨時動議 

(一) 李正文議員：縣政府辦理各地方基層座談會，應尊

重在地議員，爾後呼籲通知議員參加。 

(二) 莊枝財議員：目前七腳川溪經縣府整理完善，因該

地運動人口非常多，希望縣政府尋找適合地點設置

公廁，目前若暫時找不到，希望能協調附近民宅設

置公益廁所。 

(三) 林源富議員： 

1. 建議地方座談部分業務交由各 13鄉鎮市首長，由

首長主管會報提出任何地方上的建設、需求、缺

失，由地方首長、村里長及在地民意代表替縣長

分憂解勞。 

2. 有關本次提案建設類第 3號案，一般工程行工程

款 2千多萬無法取得，又行政訴訟近六年，沒倒
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也跑路了，這任縣長非常具親和力，相信任內不

會再有這樣的情形發生了。本席想了解近兩年是

否還有類似的案子嗎？ 

(四) 黃馨議員： 回應莊議員所提的有關七腳川溪部分，

對於七點多公里的步道確實需要設置公廁，所有土

地能利用的部分都是農業區的農牧用地，土地是必

須要變更的，可能較冗長，希望會後能安排會勘。 

(五) 張美慧議員：花蓮縣有非常多社團，希望縣府輔導

較弱勢的人民團體，像是聾人協會已於昨日宣布解

散，因為沒有經費與人力，對於弱勢社團的協助能

有一些因應對策，花蓮縣聽障朋友為數不少，但該

社團會員也只有幾十人，希望社會處能分散資源協

助。 

(六) 鄭寶秀議員： 

1. 近日馬路上有懸掛國旗但是用倒掛方式，是否可

以技術上改善。 

2. 呼應李正文議員所提，許多議員、代表及村里長

都會對地方建設把關，許多建設其實縣府都發包

了，但是地方村長都不知情還是要提案又去會

勘，如此非常勞民傷財。 

(七) 蔡依靜議員： 

1. 新設置畜牧場業管理自治條例草案，希望能組成

法規制定工作小組，想了解目前農業處進度為

何？是否能以直播方式說明讓鄉親能更了解。 

2. 有關風雨計畫縣府有至原民會說明希望將計畫展
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延，目前風雨計畫流標第 4次，希望原民處提出

改善或變更設計前務必要充分與部落討論溝通；

另山海劇場部分為較早期提出(102年)，當時規

畫為劇場與住宿，但目前因疫情與觀光遊客量變

化，現階段若需要調整的一定也要與部落充分討

論。 

(八) 張懷文議員：  

1. 希望縣府環保局針對全縣清潔隊員發生意外(職

災)能多關懷、多照顧。 

2. 警消單位，目前議員建議款無法予以協助，但其

實缺乏設備與環境改善非常多，希望縣府針對警

消單位，調查設備有無欠缺或缺失，議員款項無

法協助的，請縣府經費可以挹注。 

(九) 楊華美議員： 

1. 平台會議的建置就是讓衝突雙方能取得平衡，這

件事情請務必盡快落實，法規制定小組在過去臨

會我也非常嚴正的提出來，業者、自救會成員及

議員，那第三方公正人要到嗎？學術單位有自己

對畜牧場的想法，但地方的問題困境要由地方反

應，但如何讓它變成一個可行的政策，請教處長

看法。 

2. 套圖不要是粗略的，套圖好一點的結果希望能讓

議會有一份。 

3. 畜牧場風暴起來之初，不要將新廠與既有的舊廠

綁住，已發建照的部分能繼續進行，現在要回到
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新設置畜牧場自治條例的訂定，舊廠部分要另案

處理，以免又造成更深的對立。 

(十) 魏嘉彥議員：去年火焰之舞來花蓮，有舉辦捐錢至

公益團體換購門票部分，但很多小型的公益團體都

地址不對或是電話不通，當下也有向文化局反映，

這協會電話與地址是否正確，所以僅能朝向比較大

型的公益團體，希望未來能改善，以免造成捐款民

眾不便。 

(十一) 林源富議員：吉安鄉七腳川溪水環境第 2.3期工

程進度可否說明，另有關仁里村仁里橋以東釘子戶

處理情形為何？ 

(十二) 楊華美議員： 

1. 希望透過直播讓民眾明瞭圖書館目前進度為何？ 

2. 近期花蓮一年來菜價(物價)居高不下，請農業處

查明原因。 

(十三) 徐雪玉議員：農業處有至玉里、瑞穗、壽豐召開

生雞糞會議，請環保局去現勘，現場挖掘是有一定

的深度，再掩埋生雞糞，此舉並不會造成汙染，也

請農業處至田裡視察，並非直接露出，生雞糞有公

告用至３月，往後第２期用熟雞糞，希望政府官員

能給予體諒，日後用熟雞糞，花蓮西瓜就沒有以往

那麼大了。 

(十四) 林源富議員：有關吉安運動公園園區建置案，整

個吉安鄉區都可以參考還是只有菸葉廠。 
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主席裁示：會後請縣府各局處針對每位議員所提意見盡快解決，大

會報告上午議程結束，下午至１月２１日分組審查或蒐

集資料，１月２２日進行二三讀會，請各位議員準時出

席，散會。 

           

散會：上午 11時。 

 

 


